
 

 

○豊平区防災訓練 

 令和５年度は西岡地区で実施予定。 

 令和６年度札幌市総合防災訓練は豊平区が実施区 

○豊平区防災リーダー研修会 

実技を中心とした研修を行い、要望の多かったプロ

グラムも取り入れていく予定 

本会議会員にも参加を案内し、研修参加を通してよ

り緊密な関係を構築する。 

○各地区町内会連合会が実施する訓練・研修等 

避難所運営研修の学校数を増やし、年間 10 校程

度、３年間で全校で実施する予定。 

各地区での訓練・研修や地区をまたいだ訓練・研修

を行う場合は、積極的に支援する。その際には、本

ネットワークを積極的に活用していただきたい。 

続
い
て
、
芝
井
豊
平
区
長
か
ら
の
挨

拶
で
は
、「
安
全
で
安
心
な
住
み
よ
い
ま

ち
づ
く
り
」
の
推
進
に
対
す
る
協
力
へ

の
感
謝
な
ど
が
述
べ
ら
れ
、
議
題
に
移

っ
た
。 

 

議
題
は
「
防
災
に
係
る
取
組
報
告
」

で
、
事
務
局
か
ら
豊
平
区
防
災
訓
練
や

防
災
リ
ー
ダ
ー
研
修
会
等
の
実
施
状
況

に
つ
い
て
報
告
が
あ
っ
た
。 

 

ま
た
、
地
域
向
け
避
難
所
運
営
マ
ニ

ュ
ア
ル
の
や
浸
水
ハ
ザ
ー
ド
マ
ッ
プ

（
豊
平
区
版
）
の
改
定
等
に
つ
い
て
事

務
局
か
ら
報
告
が
あ
り
、
会
議
は
閉
会

さ
れ
た
。 

Ｇ７札幌気候・エネルギー・環境大臣会合開催記念講座を開催 2
月
16
日
（
木
）
午
前
10
時
か
ら
、

豊
平
区
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
会
議
の
令
和
４

年
度
全
体
会
議
が
北
海
き
た
え
ー
る
で

開
催
さ
れ
、
町
内
会
役
員
や
各
種
団
体
の

関
係
者
な
ど
約
40
人
が
参
加
し
た
。 

な
お
、
全
体
会
議
に
つ
い
て
は
、
新
型

コ
ロ
ナ
ウ
ィ
ル
ス
の
影
響
に
よ
り
活
動

を
自
粛
し
て
お
り
、
４
年
ぶ
り
の
開
催
で

あ
っ
た
。 

冒
頭
、
矢
野
裕
二
議
長
（
中
の
島
地
区

町
内
会
連
合
会
長
）
か
ら
「
本
会
議
は
、

豊
平
区
で
ど
の
よ
う
な
事
業
が
行
わ
れ

て
い
る
か
、
ど
の
よ
う
な
課
題
が
あ
る
か

を
知
り
、
意
見
を
出
し
合
っ
て
、
住
み
よ

い
ま
ち
づ
く
り
を
進
め
て
い
く
場
。
本
日

は
事
務
局
か
ら
、
防
災
に
か
か
る
取
組
報

告
が
あ
る
の
で
、
各
地
域
等
に
持
ち
帰
っ

て
、
今
後
の
活
動
に
生
か
し
て
い
た
だ
き

た
い
。
」
と
挨
拶
が
あ
り
開
会
と
な
っ
た
。 

矢野 議長 

会議の様子 

 
な
お
、
各
種
訓
練
の
次
年
度
実
施
予
定
は

左
記
の
と
お
り
で
あ
る
。 

 

 

令和５年度以降の防災に関する取組予定等 

 

豊平区ネットワーク会議の閉会後、午前 11時から、豊平区主催による「Ｇ７札幌

気候・エネルギー・環境大臣会合開催記念講座」が開催された。 

 これは、今年の４月に日本で開催されるＧ７サミットの関係閣僚会合のうち、「気

候・エネルギー・環境大臣会合」が札幌市で行われることを記念して開催されたもの。

気象予報士・防災士で、現在、ＵＨＢ（北海道文化放送）の情報番組「みんテレ」に

も出演中の菅井貴子（すがい・たかこ）さんを講師に迎え、約 70人が参加した。 

 この日は、「多発する自然災害 札幌の気候変化と対策」をテーマに、札幌や北海道

の気候の特徴、過去に発生した道内における自然災害、近年札幌でも発生している猛

暑や冬の雨、ドカ雪など、これまでに見られなかった気候の変化などを丁寧に解説い

ただいた。   

また、今後、温暖化が進むことで、気温が上昇するだけではなく、強い台風や爆弾

低気圧の増加が懸念されていることなど、気象予報士ならではの情報をわかりやすく

説明いただいた。 

 加えて、災害発生時に避難警報などが出ても、「自分は大丈夫だろう」「大したこと

じゃない」と楽観的に考えてしまう心のメカニズムである「正常性バイアス」も紹介。

しっかりと避難行動などを取ることの重要性を参加者に語りかけた。 

参加者は、「なるほど」とうなずいたり、メモを取ったりするなど真剣に講師の話に

耳を傾け、気候変動や防災などに対する考え方を深めていた。 

 講座終了後のアンケートでは、「今回の講座に参加して、環境問題に積極的に取り組

もうと感じましたか？」の設問に９割以上の方が「とても感じた・すこし感じた」と

答えており、「様々な角度から気候を考えることがよく、日ごろから興味関心を持つこ

とが大事だとたくさんの気づきがありました」「防災・環境について再度私なりに考え

る機会となりました」といった感想も書かれていた。 

 

芝井豊平区長挨拶 
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